## **PRESSEINFORMATION**



(Heiligenkreuz, Gaaden, 23. Mai 2022)

Arbeiten für den Lückenschluss des Geh- und Radweges entlang der Landesstraße B 11 zwischen Heiligenkreuz und Gaaden sind abgeschlossen.

Landesrat Ludwig Schleritzko gab am 23. Mai 2022 in Vertretung von Landeshauptfrau Johanna Mikl-Leitner im Beisein der Bürgermeister Franz Winter und Rainer Schramm sowie dem Leiter der Straßenbauabteilung Tulln DI Harald Kaufmann die neuen Geh-und Radwegabschnitte an der Landesstraße B 11 offiziell frei.

Mobilitätslandesrat Ludwig Schleritzko: "Niederösterreich möchte in den nächsten Jahren den Radanteil der täglichen Wege deutlich erhöhen und damit auch die CO2-Emissionen reduzieren. Dieses Ziel kann nur gemeinsam mit den Gemeinden erreicht werden. Das Land Niederösterreich unterstützt und schafft die notwendigen Rahmenbedingungen dafür. Mit dem Bau der Radverkehrsanlage wird die Verkehrssicherheit für die Radfahrerinnen und Radfahrer maßgeblich erhöht."

Die Radfahrerinnen und Radfahrer mussten zwischen Heiligenkreuz und Gaaden bisher teilweise die Landesstraße B 11 benutzen. Verkehrszählungen haben gezeigt, dass die Landesstraße B 11 in diesem Bereich mit einem durchschnittlichen täglichen Verkehrsaufkommen von - je nach Zählstelle - zwischen 3.600 und 7.000 Fahrzeugen am Tag frequentiert ist.

Mit dem Lückenschlussprojekt haben nun die Gemeinden Heiligenkreuz und Gaaden in Zusammenarbeit mit dem Land NÖ eine durchgehrende verkehrssichere Radverbindung entlang der Landesstraße B 11 zwischen den beiden Gemeinden für die Radfahrenden geschaffen.

Im Zuge des Rückbaues der Landesstraße B 11 wurden bereits einzelne Geh- und Radwegabschnitte in den Vorjahren errichtet.

## Der neue Geh- und Radweg:

Die für den Bau benötigten Flächen wurden von den betroffenen Grundeigentümern dankenswerterweise zur Verfügung gestellt.

Das nunmehr fertiggestellte Lückenschlussprojekt umfasste drei Einzelabschnitte, welche bestehende Geh- und Radwegabschnitte ergänzen bzw. einen durchgehenden Geh- und Radweg zwischen Heiligenkreuz und Gaaden ermöglichen.

Östlich von Heiligenkreuz, im Bereich der Zufahrt zur A 21 Anschlussstelle Heiligenkreuz und vor dem westlichen Ortsbeginn von Gaaden wurde auf einer Gesamtlänge von insgesamt rund 2,3 km ein 2,5 m breiter Geh- und Radweg errichtet. Die Trennung zur Landesstraße B 11 wurde mit entsprechend breiten Sicherheitsstreifen ausgeführt. Die bestehenden Busbuchten wurden den neuen Gegebenheiten angepasst.

Die Arbeiten wurden von der Firma Leyrer & Graf Bau GmbH in einer Bauzeit von rund 8 Monaten durchgeführt.

Die Gesamtkosten belaufen sich auf rund € 1,2 Mio. wobei 70% vom Land NÖ (in Kombination mit Fördermitteln von klimaaktiv.mobil) und 30% von den Gemeinden Heiligenkreuz und Gaaden getragen werden.

Der Radwegausbau ist Teil eines Netzschlusses zwischen dem Stiftsradwege Heiligenkreuz und der Mödlingbachroute.

Künftig wird Baden über das Helenental mit Mödling mittels Geh- und Radweg außerorts verbunden. Auch münden einige Wander- und Mountainbikerouten in diese neu geschaffene Achse ein. Die Arbeiten für den noch für den noch fehlenden Abschnitt zwischen Gaaden und Hinterbrühl starten noch im Sommer des heurigen Jahres und sollen bis Mitte 2023 abgeschlossen sein.

